



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

L'Union africaine (UA), la Communauté économique des Etats de l'Afrique centrale (CEEAC) et la Mission multidimensionnelle intégrée des Nations Unies pour la stabilisation en République Centrafricaine (MINUSCA) condamnent fermement les affrontements survenus dimanche dans la ville de Birao, au nord-est de la RCA, entre des éléments du Front populaire pour la renaissance de Centrafrique (FPRC) et du Mouvement des libérateurs centrafricains pour la justice (MLCJ) et appellent à la cessation immédiate des combats. Ces affrontements d'une rare violence ont occasionné des pertes en vies humaines et entraîné la fuite de milliers de civils.

L'UA et la CEEAC, garants de l'Accord, et la MINUSCA, en sa qualité de facilitateur, affirment que ces incidents sont inacceptables et constituent une violation flagrante de l'APPR-RCA du 6 février 2019 qui stipule le rejet de la violence et le recours au dialogue et à la concertation pour le règlement des différends, et dont les deux groupes armés sont signataires. Les trois organisations regrettent que cette escalade injustifiée intervienne une semaine après la réunion de concertation de Bangui des 23 et 24 août au cours de laquelle les participants, y compris le FPRC et le MLCJ, s'étaient engagés à renforcer l'engagement de toutes les parties signataires pour mettre fin à toute violation de la cessation des hostilités.

L'UA, la CEEAC et la MINUSCA dénoncent des destructions de maisons de populations civiles et l'incendie de kiosques au marché de Birao par des éléments armés. Elles saluent par ailleurs les patrouilles menées depuis le début des affrontements par les casques bleus de la MINUSCA ainsi que la protection de près de 2.000 personnes déplacées.

L'UA, la CEEAC et la MINUSCA sont en contact permanent avec les autorités centrafricaines ainsi qu'avec les leaders du FPRC et du MLCJ, pour obtenir des deux groupes armés le respect de leurs obligations dans le cadre de l'APPR-RCA. Les trois organisations réitèrent leur détermination à poursuivre leurs efforts pour faire cesser les hostilités à Birao et à soutenir la mise en œuvre de l'Accord de paix, tout en soulignant le besoin d'initier toute enquête judiciaire de nature à établir les faits et responsabilité de leurs auteurs.

L'UA, la CEEAC et la MINUSCA encouragent également toutes les communautés de la Vakaga et leurs dirigeants à résister à toute manipulation et à soutenir les efforts de paix, menés notamment par le Comité local de paix et de réconciliation et de restauration de la confiance et appellent les communautés dans tout le pays à continuer à s'inscrire dans la voie de la paix et de la concorde nationale.

Fait à Bangui, le 02 septembre 2019

Ambassadeur Matias Matondo,
Représentant spécial du Président
Commission de l'Union africaine
Garant de l'APPR-RCA

Ambassadeur Adolphe Nahayo
Représentant spécial du
Secrétaire général de la CEEAC
Co-garant de l'APPR-RCA

M. Mankeur Ndiaye
Représentant spécial
du Secrétaire général des Nations Unies
Facilitateur de l'APPR-RCA